

Zeitschrift: Ingénieurs et architectes suisses
Band: 113 (1987)
Heft: 1-2

Vereinsnachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Prélude à l'année du jubilé

Les vœux de Nouvel-An du président central de la SIA

Chers membres de la SIA,
Chers lectrices et lecteurs,

L'année qui vient de commencer verra la SIA fêter le 150^e anniversaire de sa fondation. Notre message du Nouvel-An sera donc entièrement consacré à ce jubilé.

La SIA a été fondée le 24 janvier 1827 à Aarau. A l'aube de la révolution industrielle, cet acte revenait à jeter les bases d'une collaboration interdisciplinaire de toutes les disciplines techniques au sein d'une organisation qui – nous le pensons – a largement fait ses preuves au cours des 150 ans qui se sont écoulés depuis lors. C'est pourquoi la SIA peut célébrer ce jubilé avec une légitime fierté pour le travail des générations qui se sont succédées jusqu'à ce jour.

Le cadre des festivités

Le jubilé sera célébré aussi bien par la Société centrale que sur le plan régional. Pour la première, l'accent sera mis sur la *plaque du jubilé*, qui réunira toute une série de contributions de haut niveau, parfois critiques, dues à la plume de personnalités compétentes; elles seront avant tout consacrées à des questions d'actualité liées aux activités des membres de la SIA et de leur société. Si l'aspect historique y trouvera également une place de choix, c'est parce que nous sommes convaincus que la connaissance du passé est indispensable à la compréhension et à la solution des problèmes tant présents que futurs.

Les groupes spécialisés et les sections marqueront surtout l'année du jubilé sous forme de séminaires, de conférences et autres manifestations analogues, avant tout consacrées à des thèmes actuels. Leurs organisateurs sont toutefois libres de leur choix. Ces manifestations offriront l'occasion de réfléchir en prenant quelque distance par rapport aux préoccupations quotidiennes. Certes, nous ne referons pas le monde, mais peut-être réussirons-nous à donner l'une ou l'autre impulsion dans une bonne direction.

Il va de soi que ces manifestations doivent avant tout servir à attirer l'attention d'un large public sur les questions fondamentales liées à la technique et à sa créativité. C'est pourquoi il est important que ces activités s'appuient sur des relations publiques adéquates.

Pas de jubilé sans *célébration centrale!* Nous ne le ressentons pas comme un devoir, mais comme une nécessité, d'une part afin d'offrir aux membres de la SIA et aux amis qu'ils comptent dans les

milieux économiques ou de l'administration l'occasion de se rencontrer, d'autre part pour nous présenter à l'opinion publique.

Du concret

Les manifestations s'articuleront autour d'un événement central: la *journée SIA*, le vendredi 19 juin à Aarau, la ville où a été fondée la SIA. La cérémonie, marquée par des exposés et le bal traditionnels, sera complétée par une exposition qui s'ouvrira le 18 juin au Kunsthau d'Aarau et sera accessible au public pendant plusieurs semaines. Elle vise à montrer la valeur culturelle de la construction, lorsque cette dernière ne consiste pas simplement à réaliser un ouvrage donné mais résulte d'une vocation. C'est également à Aarau que le concours national d'urbanisme et d'architecture du jubilé se terminera en apothéose. La SIA organise ce concours avec la collaboration des autorités et grâce à la générosité de quelques mécènes, en tant que cadeau à la ville d'Aarau: les idées qui en seront issues lui seront offertes pour la solution d'un problème d'urbanisme au centre de la cité. L'ouverture de ce concours aura lieu ces tout prochains jours.

Citons ici quelques thèmes choisis par des sections ou des groupes spécialisés: l'avenir de la Suisse au travers de la technique, des transports et du respect de l'environnement; recyclage des déchets dans la chimie; manifestation «150 ans de construction dans le bâtiment et le génie civil»; concours sur le thème de l'urbanisme et de l'environnement; appui accordé à un festival international du film d'architecture; intégration, par des sections, des manifestations du 150^e anniversaire à des jubilés locaux, par exemple bicentenaire de la naissance du général Dufour ou centenaire de Le Corbusier, entre autres.

Le programme du jubilé ne vise pas à concurrencer les nombreuses activités ordinaires de la SIA, mais à les enrichir voire à les promouvoir. Un effet de synergie est souhaitable, spécialement pour la conclusion de l'action «Innovation» par des publications et une manifestation de clôture, ainsi que du projet P87 (révision coordonnée des normes du bâtiment).



Appel

Nous sommes persuadés que tous les membres suivront avec intérêt les activités liées au jubilé et participeront aux manifestations organisées près de chez eux et, si possible, à celles de la société centrale. Mieux encore serait qu'ils y participent activement: la possibilité leur en est offerte au sein des sections et des groupes spécialisés, il leur est facile de se renseigner à ce sujet.

En outre, tous les membres et amis de la SIA auront l'occasion de manifester concrètement leur sympathie à l'égard de la société par un don, dans le cadre de la *collecte du jubilé*, actuellement en préparation. Elle doit permettre d'une part de financer les activités liées au jubilé et d'autre part de créer un fonds du jubilé, qui devra permettre de traiter de problèmes d'actualité jugés importants. Ces prochaines semaines, des renseignements complémentaires seront fournis lors de l'envoi d'appels à contribuer à cette collecte.

Remerciements

Comme il est de coutume chaque année, le comité central de la SIA tient à remercier chaleureusement tous les membres qui ont accordé leur appui à la société au cours de l'an écoulé, que ce soit par leur travail ou sous toute autre forme; ces remerciements vont également au secrétariat général et tout particulièrement aux organisateurs qui préparent les manifestations du jubilé, pour tout ce qu'ils ont déjà accompli et pour l'immense engagement qui sera encore le leur.

Le comité central, par ma plume, présente à tous les lecteurs, membres et amis de la SIA ses meilleurs vœux de bonheur et de succès pour l'année qui vient de commencer.

Avec mes salutations cordiales.

A. Jacob